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平成29年 第４回 対 馬 市 議 会 定 例 会 会 議 録（第11日） 

                           平成29年12月15日（金曜日） 

 

議事日程（第５号） 

                       平成29年12月15日 午前10時01分開議 

    日程第１ 議案第68号 平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号） 

    日程第２ 議案第79号 対馬市情報センターの指定管理者の指定について 

    日程第３ 議案第80号 対馬市農産物等活用型総合交流施設の指定管理者の指定に

ついて 

    日程第４ 議案第82号 平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第５号） 

    日程第５ 議案第83号 平成２９年度対馬市診療所特別会計補正予算（第３号） 

    日程第６ 議案第84号 平成２９年度対馬市介護保険特別会計補正予算（第３号） 

    日程第７ 議案第85号 平成２９年度対馬市介護保険地域支援事業特別会計補正予

算（第２号） 

    日程第８ 議案第86号 平成２９年度対馬市水道事業会計補正予算（第３号） 

    日程第９ 議案第87号 対馬市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 

    日程第10 議案第88号 工事請負契約の締結について 

    日程第11 発委第４号 対馬市議会議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一

部を改正する条例 

    日程第12 発議第６号 九州新幹線西九州ルートの整備促進に関する意見書 

 

本日の会議に付した事件 

    日程第１ 議案第68号 平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号） 

    日程第２ 議案第79号 対馬市情報センターの指定管理者の指定について 

    日程第３ 議案第80号 対馬市農産物等活用型総合交流施設の指定管理者の指定に

ついて 

    日程第４ 議案第82号 平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第５号） 

    日程第５ 議案第83号 平成２９年度対馬市診療所特別会計補正予算（第３号） 

    日程第６ 議案第84号 平成２９年度対馬市介護保険特別会計補正予算（第３号） 

    日程第７ 議案第85号 平成２９年度対馬市介護保険地域支援事業特別会計補正予

算（第２号） 
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    日程第８ 議案第86号 平成２９年度対馬市水道事業会計補正予算（第３号） 

    日程第９ 議案第87号 対馬市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 

    日程第10 議案第88号 工事請負契約の締結について 

    日程第11 発委第４号 対馬市議会議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一

部を改正する条例 

    日程第12 発議第６号 九州新幹線西九州ルートの整備促進に関する意見書 

 

出席議員（19名） 

１番 坂本 充弘君       ２番 伊原  徹君 

３番 長郷 泰二君       ４番 春田 新一君 

５番 小島 德重君       ６番 吉見 優子君 

７番 船越 洋一君       ８番 渕上  清君 

９番 黒田 昭雄君       10番 小田 昭人君 

11番 山本 輝昭君       12番 波田 政和君 

13番 齋藤 久光君       14番 初村 久藏君 

15番 大浦 孝司君       16番 大部 初幸君 

17番 作元 義文君       18番 上野洋次郎君 

19番 小川 廣康君                 

 

欠席議員（なし） 

 

欠  員（なし） 

 

事務局出席職員職氏名 

局長      糸瀬 美也君  次長     阿比留伊勢男君 

課長補佐    梅野 浩二君  係長     柚谷 智之君  

 

説明のため出席した者の職氏名 

市長  比田勝尚喜君 

副市長  桐谷 雅宣君 

教育長  永留 和博君 

総務部長  有江 正光君 
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総務課長  松井 惠夫君 

しまづくり推進部長  阿比留勝也君 

観光交流商工部長  俵  輝孝君 

市民生活部長  根メ 英夫君 

福祉保険部長  仁位 孝良君 

健康づくり推進部長  福井 順一君 

農林水産部長  西村 圭司君 

建設部長  佐伯 廣教君 

水道局長  大浦 展裕君 

教育部長  須川 善美君 

中対馬振興部長  平山 祝詞君 

上対馬振興部長  園田 俊盛君 

美津島行政サービスセンター所長  神宮 喜仁君 

峰行政サービスセンター所長  佐伯  正君 

上県行政サービスセンター所長  多田 幸喜君 

消防長  永留 弘和君 

会計管理者  阿比留 保君 

監査委員事務局長  小島 勝也君 

農業委員会事務局長  庄司 智文君 

 

午前10時01分開議 

○議長（小川 廣康君）  ただいまから議事日程第５号により本日の会議を開きます。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１．議案第６８号 

日程第２．議案第７９号 

日程第３．議案第８０号 

○議長（小川 廣康君）  日程第１、議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第

４号）から、日程第３、議案第８０号、対馬市農産物等活用型総合交流施設の指定管理者の指定

についてまでの３件を一括議題とします。 

 議案第６８号は、各常任委員会に分割付託、議案第７９号は総務文教常任委員会に、議案第

８０号は産業建設常任委員会に付託しておりましたので、各委員長の審査報告を求めます。 

 総務文教常任委員長、春田新一君。 
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○議員（４番 春田 新一君）  皆さん、おはようございます。 

 対馬市議会議長、小川廣康様。総務文教常任委員会委員長、春田新一。 

 委員会審査報告書。 

 本委員会に付託された事件は、審査の結果、次のとおり決定をいたしましたので、会議規則第

１１０条の規定により報告をいたします。 

 審査の経過。 

 平成２９年第４回対馬市議会定例会において、会議規則第３７条の規定により本委員会に付託

されました案件は、議案第６８号及び議案第７９号の２議案であります。その審査の経過と結果

を同規則第１１０条の規定により報告いたします。 

 本委員会は、１２月６日、豊玉庁舎３階第１会議室において、全委員出席のもと、担当部長及

び担当課長等の出席を求め、慎重に審査をいたしました。 

 議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号）のうち、本委員会に係る歳入

は、１０款地方交付税で普通交付税及び特別交付税の追加、１４款国庫支出金で地方創生推進交

付金の追加、１７款寄附金でふるさと納税による指定寄附金の追加、１８款繰入金でがんばれ国

境の島対馬ふるさと応援基金繰入金の追加、まちづくり交付金事業の事業費減に伴う合併振興基

金繰入金の減が主な補正であります。 

 歳出については、２款総務費で朝鮮通信使の記録がユネスコ世界記憶遺産に登録されたことを

記念する祝賀イベント等費用の増、ふるさと納税返礼システム事業費の追加、定住支援住宅とし

て厳原町久田にある県営住宅の土地及び建物３棟を購入する費用の増、９款消防費で屋外拡声施

設の移設建て替えに伴う機器設定等業務委託料及び建柱工事費の増、１０款教育費で教育関係施

設の修繕料の追加が主な補正であります。 

 本委員会において、特に質疑・意見が集中した点について御報告申し上げます。 

 新たに購入する定住支援住宅について、厳原町久田にあります県営住宅、旧目保呂ダム職員公

舎の土地６８９.４７平米、建物３棟を購入する費用として１,７９０万２,０００円を計上して

おりますとの説明を受け、委員から島内には空き家が点在している状況とあわせ空き家バンクの

登録が少ない、行政の取り組み方が弱いのではないか、また、Ｕ・Ｉターンを希望している人が

いるのかなどの強い意見が出されたところであります。 

 物件は土地・建物とも県の財産であるならもう少し協議をされたらどうか、時間をかけてもよ

いのではないか、また、別の意見として、定住支援住宅、お試し住宅等に取り組んでいることは

十分理解できるが、民間団体、地域の意見を大事に、優先順位を決めて進むべきだ、また、いつ

でもどこでも受け入れられるように、準備はしておくべきとの意見が出されたところであります。 

 以上、審査経過の概要を申し上げましたが、これらの経過を踏まえ、委員から議案第６８号に
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対する修正案が提出されました。 

 修正案につきましては、定住支援住宅としての公有財産購入費について、 

 ①、島内にある空き家を定住支援住宅として取り組んでいただきたい。 

 ②、購入されようとしている土地・建物は県の公舎であり、土地については協議を重ねるべき

だとの理由から、協議を重ねる必要があるということで、添付のとおり、歳入歳出予算の総額か

ら定住支援住宅としての公有財産購入費のうち、用地購入に係る１,２４８万円を減額するもの

であります。 

 以上、本委員会に付託されました議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第

４号）について、まず修正案につきましては、採決の結果、賛成多数により修正案のとおり可決

すべきものと決定いたしました。 

 次に、修正部分を除く原案につきましては、採決の結果、全会一致で原案のとおり可決すべき

ものと決定をいたしました。 

 次に、議案第７９号、対馬市情報センターの指定管理者の指定については、冒頭、担当課長か

ら、指定管理者候補とした株式会社コミュニティメディアのプレゼンテーションの内容中、今後

の事業計画における利用者に対するサービス向上等について、大きく４項目の説明を受けました。 

 １．インターネット接続環境の強化では、対馬から本土間の上位回線の強化を図ります。 

 ２．コミュニティ番組の魅カアップでは、対馬島内の中学校・高校と連携し、子供たちが地域

や学校のニュースや情報を発信する番組、地域産業・観光・移住定住等をテーマとした新しい番

組づくりを行います。 

 ３．市民や地域企業のセキュリティの向上に向けた貢献活動の推進では、ネットワーク技術を

活用して、地域情報リテラシーの向上と安心安全なネットワーク社会の実現に貢献します。 

 ４．利用者等の意見と要望を把握し、それらを反映する方策については、サポート拠点の整備

や取次店、代理店、サポート店を強化し、対馬全域でのサポート体制を構築します。 

 また、指定管理料につきましては、平成３０年４月１日から平成３５年３月３１日までの５年

間、市の負担は発生いたしません。 

 以上の説明を受け、委員からの質疑では、健全な運営はできないのではないか、インターネッ

ト接続環境でさらなる帯域の確保ができるのか、非公募ではなく広く公募をしたほうがよかった

のではないか等、長時間にわたり質疑が交わされました。また、一部の委員からは納得のいく説

明ではないとの意見もありました。 

 以上、本委員会に付託されました議案第７９号、対馬市情報センターの指定管理者の指定につ

いては、採決の結果、賛成多数により原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

 なお、議案第７９号の審査において、会議規則第１０８条の規定により、少数意見の留保が行
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使され、少数意見報告書が委員長経由で議長宛てに提出されていることを申し添えます。 

 以上で、総務文教常任委員会の審査報告といたします。 

○議長（小川 廣康君）  厚生常任委員長、齋藤久光君。 

○議員（１３番 齋藤 久光君）  おはようございます。それでは、厚生常任委員会の審査報告を

行います。 

 平成２９年第４回対馬市議会定例会において、会議規則第３７条の規定により、本委員会に付

託されました案件は、議案第６８号の１件であります。 

 その審査の経過と結果を同規則第１１０条の規定により次のとおり報告をいたします。 

 本委員会は、１２月６日、豊玉庁舎３階小会議室において、全委員出席のもと、担当部長及び

担当課長等の出席を求め、慎重に審査をいたしました。 

 議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号）の本委員会に係る歳入は、

１４款国庫支出金において、障害者総合支援法に基づく障害福祉サービスの利用者の増加見込み

に伴う自立支援費負担金の追加、障害児通所給付費負担金の追加、厳原南保育園等に給付する施

設型給付費負担金の追加、１５款県支出金においても、国費と同様に、自立支援費負担金、障害

児通所給付費負担金及び施設型給付費負担金の追加などが主なものであります。 

 歳出については、２款総務費では、賦課徴収費で、予算流用の補痾に係る納税組合事務取扱費

交付金の追加が主なものであります。 

 ３款民生費では、社会福祉費で、障害者自立支援給付支払等に係るシステム改修委託料の計上、

障害者医療費・療養介護医療費の追加、利用日数の増加に伴う障害児通所給付費の追加、豊玉福

祉センター屋根の棟瓦補修及びへき地保健福祉館等の床補修に係る工事請負費の追加、利用者の

増加に伴う養護老人ホーム入所措置費の追加などが主なものであります。 

 児童福祉費では、マイナンバー制度対応システム整備委託料の計上、入所児童の増加及びアレ

ルギーや障害児受け入れに係る保育土の臨時雇賃金の追加、２９年度末に閉園予定の久原へき地

保育所に設置されているプレハブ小屋の徴去及び遊具の移設に係る工事請負費の計上、島外への

里帰り出産等による島外保育所への広域入所の増に係る負担金の追加が主なものであります。 

 ４款衛生費では、保健衛生費で、診療所特別会計繰出金の追加、斎場つつじの苑の受水槽中継

ポンプ取替に係る工事請負費の追加、合併処理浄化槽の設置事業補助金見込額の増による追加が

主なものであります。 

 今回の補正予算の審査の中で、委員から、閉園予定の遊具の移設について、耐用年数の関係も

あると思うが、古い遊具を移設ではなく、事故等の予防も含めて、新設も視野に入れて考えるべ

きではという意見がありました。 

 また、閉園について、保護者及び地域の住民へも十分に事前の説明をお願いしたい旨の意見が
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ありました。 

 以上、本委員会に付託されました議案第６８号につきましては、慎重に審査し、採決した結果、

賛成多数により原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

 以上で、厚生常任委員会の審査報告といたします。 

○議長（小川 廣康君）  産業建設常任委員長、大部初幸君。 

○議員（１６番 大部 初幸君）  おはようございます。ただいまより産業建設常任委員会の審査

報告をいたします。 

 平成２９年第４回対馬市議会定例会において、会議規則第３７条の規定により、本委員会に付

託されました案件は、議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号）、議案第

８０号、対馬市農産物等活用型総合交流施設の指定管理者の指定についての２議案であります。 

 その審査の経過と結果を、同規則第１１０条の規定により、次のとおり報告いたします。 

 本委員会は、平成２９年１２月６日、豊玉庁舎３階第２会議室において、全委員出席のもと、

担当部長及び課長の出席を求め、慎重に審査をいたしました。 

 議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号）について、歳入歳出補正予算

の主なものを報告いたします。 

 まず、歳入につきまして、１３款使用料及び手数料１項６目港湾使用料は、国際ターミナルの

利用者数が増えたことによる国際ターミナル使用料の増額です。 

 １４款国庫支出金１項４目公共土木施設災害復旧費負担金は、平成２９年１０月１日、２日の

豪雨により豊玉町小綱川の護岸が被災したことによる災害復旧事業分の追加でございます。 

 １５款県支出金２項４目水産業費補助金の減額は、県の補助金が事業実施者へ直接交付となっ

たことによる雇用型漁業育成支援事業補助金の減額です。 

 歳出につきまして、６款農林水産業費１項３目農業振興費における委託料は、イノシシ、シカ

一斉捕獲業務委託料の追加によるものです。イノシシ、シカによる深刻な被害への対策として、

山間部における捕獲の強化を図るため、猟犬での追い込みと銃による捕獲を行い、個体数の縮減

と被害の減少を目指していくもので、実施箇所につきましては、これから現地調査を行い、決定

されます。 

 同じく３目農業振興費の負担金、補助及び交付金につきまして、経営体育成支援事業補助金と

して佐護ヤマネコ稲作研究会が米乾燥機等を購入予定でしたが、事業の採択を受けることができ

ず減額するものです。 

 また、構造改善加速化支援事業補助金は、アスパラガスハウスの設置を予定しておりましたが、

生産者の調整がつかず採択要件がクリアできないことから減額するものです。３項４目漁港建設

費の委託料は、入札執行残及び実施設計算出による減額です。工事請負費は、漁港機能保全事業
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において補助率の異なる工種への変更による事業費の追加及び漁港施設維持補修工事の追加によ

る増額と工事完了漁港の精算と内示による減額が含まれております。 

 次に、７款商工費１項３目観光費の需用費は、観光パンフレットの印刷代と、美津島町の温泉

施設「湯多里ランドつしま」ほか観光施設の修繕料の追加です。 

 今回、新たに対馬観光リニューアル事業として、役務費、委託料、負担金、補助及び交付金を

追加しております。この事業は、漫画を活用し、対馬の認知度向上や観光客誘致につなげようと

するもので、広告宣伝費や漫画活用情報発信としてのポスターの作成配布、アニメツーリズム協

会への加盟入会金、Ｗｅｂページの作成に係る経費となっております。 

 具体的には「アンゴルモア 元寇合戦記」という元寇の戦いをテーマとした対馬が舞台となる

場面もある漫画で、来年にはアニメ化が予定されているとのことです。 

 工事請負費は、峰町の温泉施設「ほたるの湯」のボイラー改修工事費及びそれに伴う機械室の

改修工事費を追加しております。 

 ８款土木費２項２目道路維持費の工事請負費は、市道中村２号線路面補修工事ほか維持工事の

追加、４項１目港湾管理費の委託料は、国際航路新規参入予定事業者事務所電気設備工事に係る

設計委託料と、韓国からの観光客増加に伴う国際ターミナル使用料徴収委託料の追加が主なもの

です。 

 ５項５目まちづくり事業費の委託料は、厳原横町線の無電柱化委託料、工事請負費は、中須賀

通り及び庚申堂通り整備事業の増額によるものです。 

 ６項１目住宅費の需用費は、柳ノ元団地ほか市営住宅の修繕料の追加、工事請負費は、床谷団

地浄化槽制御盤取替工事の追加です。 

 １１款災害復旧費２項１目道路災害復旧費は、市道目保呂ダム支線道路災害復旧事業に伴う委

託料の追加、２目河川災害復旧費は、普通河川小綱川災害復旧事業工事請負費の追加です。 

 議案第８０号、対馬市農産物等活用型総合交流施設の指定管理者の指定について、当該施設は、

上県町佐須奈の「そば道場あがたの里」のことですが、平成８年７月３０日完成時から現在に至

るまで、指定管理者として対馬市農業振興公社に委託して管理運営に当たっております。平成

３０年３月３１日にこの指定管理期間が満了となることから管理者の公募を行ったところ１団体

から申請があり、対馬市指定管理者選定委員会にて審査した結果、一般財団法人対馬市農業振興

公社が指定管理者の候補者として選定されました。 

 指定の期間は、平成３０年４月１日から平成３５年３月３１日までの５年間です。 

 以上、本委員会に付託されました議案第６８号及び議案第８０号の２議案につきましては、慎

重に審査し、採決の結果、賛成多数により原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

 以上で、産業建設常任委員会の審査報告といたします。 
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○議長（小川 廣康君）  各常任委員会の審査報告が終わりました。 

 少数意見報告書配付のため暫時休憩をいたします。 

午前10時27分休憩 

癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡 

午前10時28分再開 

○議長（小川 廣康君）  再開します。 

 次に、議案第７９号に対し、大浦孝司君から配付のとおり、会議規則第１０８条第２項の規定

により少数意見報告書が提出されております。少数意見の報告を求めます。 

 １５番、大浦孝司君。 

○議員（１５番 大浦 孝司君）  平成２９年１２月１４日。対馬市議会議長、小川廣康様。総務

文教常任委員、大浦孝司。賛成者、波田政和。 

 少数意見報告書。 

 平成２９年１２月６日の総務文教常任委員会において保留した少数意見を会議規則第１０８条

第２項の規定により次のとおり報告します。 

 記 

 １．議案第７９号、対馬市情報センターの指定管理者の指定について 

 ２．意見の要旨 

 本案につきましては、対馬市公の施設の指定管理者の指定手続等に基づき、第５条（公募によ

らない候補者の選考等）の規定により、審査の上、株式会社コミュニティメディアに決定した旨

について、次の点について指摘するものであります。 

 まず、最近の経営状況について、９月定例会時、市より当社の純資産の内容について、次のと

おり報告を受けております。 

 内訳として、平成２４年度８,４００万円、２５年度７,６００万円、２６年度１億円、２７年

度６,９９０万円、２８年度８１万円のマイナスとなっています。 

 ２８年度の経営分析でございますが、利用売上、これはインターネット、テレビ、その他、

３億２,３６９万円、２７年度は２億９,７１１万円、差し引き２,６５９万円の増となりますが、

売上原価、一般管理費を除けばさらに収益は下がるものとなります。 

 残る収益は案件売上となると思われますが、市発注工事等は１１４件、１億６,８２４万円で、

大きなウエートを占めていると思われます。 

 なお、市の発注工事は、２８年度は対前年比１７０％に近い値となっています。 

 次に、インターネットの回線でありますが、現在、４,５００件の利用実績中、１.５ギガの帯

域が確保されていますが、明らかに不足が指摘されている中、平成３０年４月１日より２ギガを
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確保し、毎年２００件の加入、５,５００件の契約が見込まれる計画でありますが、今後、さら

に上位帯域の確保が余儀なくされるものと思われます。 

 一方、ＮＴＴ回線利用負担でありますが、同じ通信事業者間でも企業規模や実績によって格段

の差が生じていることは明らかであります。 

 このようなことから、本市の将来を考慮すれば、公募により幅広い提案を慎重に検討すること

が最も大切なことであり、本案に反対するものであります。 

○議長（小川 廣康君）  報告が終わりました。 

 これから各委員長報告、少数意見報告に対する一括質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

 ８番、渕上清君。 

○議員（８番 渕上  清君）  総務常任委員長にお尋ねします。 

 ただいまの報告では、定住支援住宅について、物件は土地・建物とも県の財産であるならもう

少し協議をしたらどうか、時間をかけてもいいんじゃないかという報告でございますが、何を協

議されるのかがわかりません。察するに、修正案を見ますと、土地代が削除されておりますから、

そのことについてどんな協議を、時間をかけてしたらいいかと、されたらどうかということの協

議があったんでしょうか。 

そのことについて御説明をお願いします。 

○議長（小川 廣康君）  総務文教常任委員長、春田新一君。 

○議員（４番 春田 新一君）  ただいま質問がありました渕上議員さんの御質問にお答えをいた

します。 

 先ほど報告の中にありましたように、時間をかけたほうがよかったんじゃないかというような

ことで、どういうようなことで時間をかけるのかというような質問だろうと思います。 

 我々として、行政が取り組んでいるこの定住支援住宅、あるいはお試し住宅、空き家バンク

等々をひっくるめて、やはり今その土地を県の財産で有りますから、もう少し後でも構わないで

はないか。そのほかに、個人の住宅棟が、空き家等があるんじゃないか。そこら辺を精査されて、

なければ、そこに持っていけばいいんじゃないかというような協議が重ねられたところでござい

ます。 

 以上です。 

○議長（小川 廣康君）  ８番、渕上清君。 

○議員（８番 渕上  清君）  ということは、この定住住宅の予算の提案がなされておりますが、

まだ早いということなんでしょうか。県の住宅だから、もう少しいいじゃないかという。何かよ

くわかりませんが、私が調査したところによりますと２７年から対馬市議会は、本会議の一般質
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問で、あるいは会派の代表質問で、この住宅の確保に真剣に、特に、比田勝、厳原地区について

は、真剣に早期に取り組めと要望が出されております。私はそれを受けて、市当局のほうもしっ

かりとその辺を取り組んで県と協議をして、議会に出すまでの交渉なっての提案であろうと思う

んですが、いささか議会が今まで市に対して言ってきたことと今回の総務常任委員会の協議は特

に食い違うんですよね。 

 特に会派の代表質問であってるということは、会派は新政会からも出ておりますから、会派で

はその辺は統一された意見として代表質問もあったかと思うんですが、議会で我々が市当局にい

ろいろ一般質問や要望等で投げかけておきながら、市のほうが頑張ってこうやって提案すると、

ゆっくりでいいじゃないかというのはちぐはぐになりませんか。どういうことで、そういう、ゆ

っくりしていいんじゃないかと。 

 急ぐんじゃないですか。この事業は住宅がなければ先に進めませんよ。それは今までのみんな

の共通した課題ではないですか。その辺をもう少しお聞かせください。 

○議長（小川 廣康君）  総務文教常任委員長、春田新一君。 

○議員（４番 春田 新一君）  再度お答えをいたします。 

 今、渕上議員さんのほうから丁重な御質問をいただきました。我々も、私の意見としては、や

はりこのお試し住宅、Ｕ・Ｉターン、また、国境離島新法をも含めた中で推進をしている中であ

りますから、やはり準備はしておくべきだと。場所的にどうかというのはよく私もわかりません

が、非常にきれいな住宅であって手ごろということであります。しかし、行政側の説明も少し足

りなかったところもあったのかというふうには思いますが、やはり住宅を準備していくのはＵ・

Ｉターンにとって大事なことであるからという意見も出され、また、県の土地を借地じゃなくて

買い上げるのも本当じゃないかという意見も出されたところであります。非常に難しい問題であ

りまして、市長も申しましたように、対馬に空き家がいっぱいあると。そういうものを何とかし

て利用したい、活用したいという中で、もう少しそのような方向に努力をされて、さらなるこう

いう土地を購入したらどうかという委員会の話でございます。 

 以上です。 

○議長（小川 廣康君）  ８番、渕上清君。 

○議員（８番 渕上  清君）  ３回目になりますから。いろいろ御意見があったふうに御報告も

聞きました。 

 もう一点お尋ねしたいのは、こういう財産の取得にかかる問題で、いろいろな協議が進むとい

いますか、論議に力が入る場面においては、やはり私は現地の物件の状況の確認をなされてから、

いろいろ協議されるのが本筋だと思うんですが、現地調査はなされたんでしょうか。 

○議長（小川 廣康君）  総務文教常任委員長、春田新一君。 
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○議員（４番 春田 新一君）  今、現地調査はなされたのかということですが、現地調査は私た

ちの委員会ではしておりません。 

 久田ということはわかっておりました。まず県の公舎であり、もともと目保呂ダムの建設が始

まるときに公舎として建設をされた。築３９年、三十何年ということで、非常に中は写真で見せ

ていただければきれいなところであって、適当な住宅であろうというふうに思っておりますが、

現地は審査しておりません。 

○議長（小川 廣康君）  ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

 これから各案ごとに討論、採決を行います。 

 議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第４号）について、これから討論を行

います。 

 本件に対する総務文教常任委員長の審査報告は修正であります。 

 まず原案に対する賛成討論はありませんか。原案です。 

 修正前の原案に対する賛成の討論はございませんか。 

 ８番、渕上清君。 

○議員（８番 渕上  清君）  原案とおっしゃったのですか。 

○議長（小川 廣康君）  原案です。修正前の原案に対する賛成の討論です。 

○議員（８番 渕上  清君）  修正案に反対です。 

○議長（小川 廣康君）  修正案はまた次に出てきますけど。まず原案に対する賛成の討論はあり

ませんか。 

○議員（８番 渕上  清君）  ようわからんな。 

○議長（小川 廣康君）  これは修正案が出てますので、まず原案に対する賛成の討論から入るよ

うになっています。修正前の原案に対する賛成の討論です。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認めます。 

 次に、原案及び修正案に対する反対討論はありませんか。原案と修正案に対する反対討論はあ

りませんか。 

 ８番、渕上清君。 

○議員（８番 渕上  清君）  私は、議案第６８号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第

４号）の修正案に反対であります。よって、反対の理由を申し述べ、反対討論といたします。 

 そもそもＵ・Ｉターンの事業につきましては、就労と住宅の確保が重要な課題であることは論
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をまちません。そのことから、平成２７年から２８年にかけて、本議会本会議におきましても比

田勝と厳原地区では、空き住宅の確保が困難であることから、積極的に適切な空き住宅の確保に

努めるように何回も一般質問や会派代表質問で提言、要望なされた案件であります。私は、この

提言、要望を受けての事業展開であり、今回の予算案の提出であると思います。 

 お伺いしますと総務常任委員会では、この案件に対する審査は十分に時間をかけて行われたよ

うですが、机上の審査だけで物件を確認する現地調査もなされず、しかも、昭和の時代にまれに

行われた土地の無償譲渡の方式を願うような修正案ということのようでありますが、現代の行政

間の不動産の譲渡は鑑定士の評価によると明確化されていることに鑑みまして、この修正案では、

ただただ住宅の確保を遅らせるだけのものになりかねません。 

 私たち清風会では当該住宅の現地調査を行いました。南向きの敷地で日当たりもよくしっかり

管理された内部の状況は、あすからでも入居が可能なほど良質な物件でありました。したがいま

して、私はこの補正原案は、議会から要請された案件でもあり、至極、適切な提案であると確信

いたします。 

 以上の理由によりまして、今回の修正案には、反対であります。 

 以上、反対討論といたします。 

○議長（小川 廣康君）  次に修正案に対する賛成討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 まず総務文教常任委員会の修正案について採決します。修正案に賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小川 廣康君）  起立少数です。修正案は否決されました。 

 次に、原案について採決します。 

 本件は原案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小川 廣康君）  起立多数です。本件は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第７９号、対馬市情報センターの指定管理者の指定について、討論を行います。 

 本件に対する委員長の審査報告は可決であります。 

 まず、原案に対する賛成討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認めます。 

 次に、原案に対する反対討論はありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、これから採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件に対する委員長の審査報告は可決であります。本件は委員長報告のとおり決定することに

賛成する方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小川 廣康君）  起立多数です。本件は委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、議案第８０号、対馬市農産物等活用型総合交流施設の指定管理者の指定について、討論

はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、これから採決します。 

 本件に対する委員長の審査報告は、可決であります。 

 本件は、委員長報告のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は、委員長報告のとおり可決されました。 

 暫時休憩をいたします。 

 再開を１１時１０分からといたします。 

午前10時53分休憩 

癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡 

午前11時07分再開 

○議長（小川 廣康君）  再開します。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第４．議案第８２号 

日程第５．議案第８３号 

日程第６．議案第８４号 

日程第７．議案第８５号 

日程第８．議案第８６号 

日程第９．議案第８７号 

○議長（小川 廣康君）  日程第４、議案第８２号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第

５号）から、日程第９、議案第８７号、対馬市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例

までの６件を一括して議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 
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 総務部長、有江正光君。 

○総務部長（有江 正光君）  ただいま一括議題となりました、議案第８２号、平成２９年度対馬

市一般会計補正予算（第５号）から、議案第８７号、対馬市職員の給与に関する条例等の一部を

改正する条例まで、計６件の議案について、その提案理由と内容を御説明申し上げます。 

 一般会計を初め５つの補正予算については、いずれも人事院勧告に基づき給与改定に要する一

般職及び特別職等の人件費の追加によるものでございます。 

 したがいまして、その根拠となります議案第８７号、対馬市職員の給与に関する条例等の一部

を改正する条例の提案理由から御説明を申し上げます。 

 議案書は１ページから、新旧対照表も同じく１ページからとなっております。 

 このたびの条例改正は、去る１１月１７日に閣議決定されました人事院勧告による職員及び特

別職等の給与の改正を行うものであります。 

 人事院において、平成２９年度の国家公務員と民間企業との賃金格差の調査が行われ、月例給

及びボーナスとも民間が公務を上回るという結果から、月例給においては民間給与との格差

０.１５％及びボーナスについては０.１月分の引き上げを柱とする勧告が行われ、あわせて、世

代間の給与配分の観点から、若年層に重点を置きながら給料表の水準引き上げも行われました。 

 改正内容について御説明を申し上げます。 

 第１条及び第２条は、対馬市職員の給与に関する条例の一部改正であります。 

 第１条は、第３０条第２項第１号の「加算した額に」の次に「、６月に支給する場合には」を、

「１００分の８５」の次に「、１２月に支給する場合には１００分の９５」を加え、同項第２号

中「勤勉手当基礎額に」の次に「、６月に支給する場合には」を、「１００分の４０」の次に「、

１２月に支給する場合には１００分の４５」を加える改正で、１２月に支給した勤勉手当の支給

月数を０.８５月から０.９５月に引き上げ、０.１月を追加で支給するよう定めたものでありま

す。 

 また、再任用職員にあっては、１２月に支給した月数を０.４月から０.４５月に改正するもの

であります。 

 別表第１から第４までの給料表の改正は、民間給与との格差を埋めるため、平成２９年４月に

さかのぼって適用するものであります。 

 第２条につきましては、第２７条第１項中「及び附則第１８項第２号」を削り、「及び第

２９条」を「及び第２９条第１項」に改め、同条第２項中「においては」を「には」に改め、同

条第４項中「。附則第１８項第２号において同じ。」を削る改正であります。 

 第３０条第１項中「及び附則第１８項第３号」を削り、同条第２項第１号中「及び附則第

１８項第３号」を削り、「、６月に支給する場合には１００分の８５、１２月に支給する場合に
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は１００分の９５」を「１００分の９０」に改正するものであります。 

 また、同項第２号で、再任用職員については「、６月に支給する場合には１００分の４０、

１２月に支給する場合には１００分の４５」を「１００分の４２.５」に改正するものでありま

す。 

 また、附則において、平成３０年３月３１日で終了する５５歳以上の特定の級の職員に対して

行っておりました１.５％減額措置の条文を削除するものであります。 

 第３条は、一般職の任期付職員の給料月額を一般職と同様に引き上げ、平成２９年１２月に支

給する期末手当の支給月数を１.６２５月から１.６７５月に改正するものであります。 

 第４条は、平成３０年６月以降に支給する期末手当の支給月数を改正するもので、６月・

１２月とも支給月数を１.６５月に改正するものであります。 

 第５条から第１０条は、市長等特別職の期末手当の支給月数の改正であります。 

 第５条及び第６条は市長及び副市長、第７条及び第８条は教育長、第９条及び第１０条は議会

議員について、それぞれ平成２９年１２月に支給した期末手当の支給月数を１.７月から

１.７５月に引き上げ、０.０５月分を追加で支給するよう定めたものであります。 

 また、平成３０年６月以降については、６月は１.５５月から１.５７５月に、１２月は

１.７５月から１.７２５月と改正するものであります。 

 附則第１条では、今回、改正条例の施行日を公布の日に、第２条、第４条、第６条、第８条及

び第１０条については、平成３０年４月１日とするものであります。 

 また、第１条、第３条、第５条、第７条及び第９条についての適用日を平成２９年４月１日と

するものであります。 

 附則第２条では、平成２９年４月からの月例給並びに１２月に支給した期末勤勉手当の額が改

正後に遡及して支給する支給額の内払いである旨の規定であります。 

 附則第３条は、本条例の施行に関する委任規定を定めたものであります。 

 以上、条例改正について説明を終わります。 

 次に、議案第８２号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第５号）は、提案理由を省略し、

補正予算書の内容について、御説明を申し上げます。 

 予算書の１ページをお願いいたします。 

 第１条第１項歳入歳出予算の補正でございます。 

 平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第５号）は、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ

２,５１７万円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ３１５億９,１２８万

６,０００円とするものでございます。 

 第２項、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予
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算の金額は２ページから３ページにかけて第１表歳入歳出予算補正によるとするものでございま

す。 

 次に、対馬市診療所特別会計補正予算ほか、水道事業会計補正予算について説明を申し上げま

す。 

 対馬市診療所特別会計補正予算（第３号）については、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞ

れ５３万９,０００円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ５億６３０万

８,０００円とし、次に、対馬市介護保険特別会計補正予算（第３号）については、歳入歳出予

算の総額に歳入歳出それぞれ３４万８,０００円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それ

ぞれ３９億３,２０６万８,０００円とし、次に、対馬市介護保険地域支援事業特別会計補正予算

（第２号）については、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ４２万９,０００円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ２億５,２８８万２,０００円とし、対馬市水道事業会計

補正予算（第３号）については、職員給与費を７４万３,０００円追加し、１億７,８１２万

７,０００円とするものでございます。 

 以上、提案理由とその内容についての説明でございます。よろしく御審議くださいますようお

願いいたします。 

○議長（小川 廣康君）  説明が終わりました。 

 これから６件に対する質疑を行います。 

 まず、補正予算関係議案第８２号から８６号までの５件について質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  次に、議案第８７号について質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

 お諮りします。 

 ただいま一括議題としております６件は委員会への付託を省略したいと思います。御異議ござ

いませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。６件は委員会への付託を省略することに決定いた

しました。 

 これから、各案ごとに討論、採決を行います。 

 議案第８２号、平成２９年度対馬市一般会計補正予算（第５号）について、討論はありません

か。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第８３号、平成２９年度対馬市診療所特別会計補正予算（第３号）について、討論

はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第８４号、平成２９年度対馬市介護保険特別会計補正予算（第３号）について、討

論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第８５号、平成２９年度対馬市介護保険地域支援事業特別会計補正予算（第２号）

について討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第８６号、平成２９年度対馬市水道事業会計補正予算（第３号）について、討論は

ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 
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 次に、議案第８７号、対馬市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例について、討論

はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１０．議案第８８号 

○議長（小川 廣康君）  日程第１０、議案第８８号、工事請負契約の締結についてを議題といた

します。 

 提案理由の説明を求めます。観光交流商工部長、俵輝孝君。 

○観光交流商工部長（俵  輝孝君）  ただいま議題となりました議案第８８号、工事請負契約の

締結について、提案理由とその内容を御説明申し上げます。追加議案集の２３ページをお願いい

たします。 

 本議案は、対馬博物館（仮称）建設工事に係る工事請負契約を締結いたしたく、議会の議決に

付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条の規定により、議会の議決を求めるも

のであります。 

 入札の結果につきましては、去る１０月１２日、制限付一般競争入札の公告を行いましたとこ

ろ、５つの特定建設工事共同企業体より資格審査確認があり、去る１２月５日、１企業体が辞退

され、４企業体による入札を実施した結果、星野・武末・三重特定建設工事共同企業体、代表構

成員、星野建設株式会社対馬支店、支店長、星野光圀氏が２１億９,２００万円で落札されまし

たので、これに消費税相当額を加算した２３億６,７３６万円で、去る１２月８日、同氏を相手

方とした工事請負仮契約を締結しております。 

 ここに本契約を締結いたしたく議会の議決を求めるものでございます。 

 工事の概要につきましては、２５ページをお願いいたします。 

 敷地面積６,２８０平方メートル、建物面積２,５２６平方メートル、延べ床面積４,０９７平

方メートルの対馬博物館（仮称）１棟の建設工事を実施するものでございます。 

 工事の範囲につきましては、２６ページをお願いいたします。 

 着色いたしております博物館棟ゾーンが範囲となります。２７ページ以降は工事請負契約に係

る位置図から立面図までを添付いたしております。 

 なお、工期につきましては、平成３１年２月初旬を予定しており、２カ年にわたる工事である
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ため、継続費を設定させていただいております。 

 以上で、議案第８８号についての提案理由と内容の説明を終わります。御審議の上、御決定賜

わりますよう、よろしくお願いいたします。 

○議長（小川 廣康君）  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

 お諮りします。 

 本件は委員会への付託を省略したいと思います。御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は委員会への付託を省略することに決定しま

した。 

 これから議案第８８号について、討論、採決を行います。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１１．発委第４号 

○議長（小川 廣康君）  日程第１１、発委第４号、対馬市議会議員の議員報酬及び費用弁償に関

する条例の一部を改正する条例についてを議題とします。 

 提出者の趣旨説明を求めます。議会運営委員長、波田政和君。 

○議員（１２番 波田 政和君）  ただいま議題となりました発委第４号、対馬市議会議員の議員

報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について、提案理由を説明します。 

 発委第４号、対馬市議会議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例につ

いては、議員の旅費のうち外国旅行に関する規定がありませんでしたので、今回、外国旅行の旅

費を新設するため改正を行うものであります。 

 なお、附則で、この条例は公布の日から施行すると定めております。 

 また、他の部局では、市長、副市長及び教育長に一般職の職員が随行する場合は、市長等の額

に準じて、日当、宿泊料等が支給されております。議会事務局においても議員間の権衡上、同様
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に、議長及び議長の代理者に職員が随行する場合の旅費について、議長及び議長代理の額に準じ

て支給する取扱いとするため、今回、改正条例の附則第２項において行うものであります。 

 あわせて、対馬市議会委員会条例について、平成２８年７月１日付け組織改正に伴う所管部局

の改正未済箇所がありましたので、今回、改正条例の附則第３項において行うものであります。 

 改正部分につきましては、配付の新旧対照表を御参照ください。 

 以上が、発委第４号の提案理由の説明でございます。審議の上、御決定いただきますようよろ

しくお願いします。 

○議長（小川 廣康君）  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

 本件は、委員会付託を省略し、これから討論、採決を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本案は原案のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１２．発議第６号 

○議長（小川 廣康君）  日程第１２、発議第６号、九州新幹線西九州ルートの整備促進に関する

意見書を議題とします。提出者の趣旨説明を求めます。４番、春田新一君。 

○議員（４番 春田 新一君）  ただいま議題となりました発議第６号、九州新幹線西九州ルート

の整備促進に関する意見書について、提案理由を説明いたします。 

 発議第６号。平成２９年１２月１５日。対馬市議会議長、小川廣康様。提出者、対馬市議会議

員、春田新一。賛成者、対馬市議会議員、齋藤久光。同じく、大部初幸。 

 九州新幹線西九州ルートの整備促進に関する意見書。 

 上記の議案を別紙のとおり、会議規則第１４条第１項の規定により提出をいたします。 

 それでは、意見書を読み上げて、提案の趣旨説明にかえさせていただきます。 

 九州新幹線西九州ルートの整備促進に関する意見書（案）。 

 九州新幹線西九州ルートは、西九州地域の産業振興や交流人口の拡大等につながる重要な交通

基盤であるとともに、本市の発展においても、きわめて重要な役割を担うものであるため、その

開業が期待されております。 
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 この西九州ルートは、フリゲージトレイン（ＦＧＴ）の導入を前提に武雄温泉・長崎間の工事

実施計画が認可され、平成３４年度の開業に向け、工事が進められております。 

 しかしながら、ＦＧＴの開発については、平成２６年１０月に開始された耐久走行試験におい

て、台車の摩耗等のふぐあいが発生し、平成２７年１２月には、国から「平成３４年度中に量産

車を導入することは困難である」との見解が示されました。 

 これを受けて、平成２８年３月に関係六者による「九州新幹線（西九州ルート）の開業のあり

方に係る合意」がなされ、平成３４年度に武雄温泉駅での新幹線と在来線特急との対面乗換方式

（リレー方式）により暫定開業することとなっております。 

 なお、ＦＧＴについては、改良された台車にて室内走行試験が実施されたものの、この試験の

途上において再びふぐあいを生じ、平成２８年１１月に開催された軌道可変技術評価委員会にお

いて、「現時点においては、このまま耐久走行試験に移行する条件は満たされていない」との評

価を受け、検証走行試験の実施とコスト削減策の検討を行い、今年７月に耐久走行試験への移行

について「車軸の交換周期を延伸するための新たな対策を立案し、その効果を確認することが必

要」との評価を受けております。 

 こうした経過から、新幹線開業を待望する市民の間には戸惑いや懸念が広がり、また、営業主

体である鉄道事業者からも、ＦＧＴ導入について安全性と経済性の両面から課題があるとし、現

時点では困難と判断されるなど、最終的な西九州ルートのあり方を早急に求める声が上がってき

ております。 

 よって、国におかれましては、次のとおり対応されるよう強く要望いたします。 

 １．新幹線本来の時間短縮効果が発揮できるよう、山陽新幹線への直接乗り入れを確実に実現

すること。 

 ２．対面乗換方式が固定化することのないよう、全線フル規格化を視野に入れた検討を早急に

進めること。 

 以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出します。 

 平成２９年１２月１５日。長崎県対馬市議会。提出先、衆議院議長、参議院議長、内閣総理大

臣、総務大臣、財務大臣、国土交通大臣、内閣官房長官様。 

 以上、御賛同よろしくお願いをいたします。 

○議長（小川 廣康君）  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

 お諮りします。 
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 本件は、委員会への付託を省略したいと思います。御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。 

 本件は、委員会への付託を省略することに決定しました。 

 これから、討論、採決を行います。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  討論なしと認め、採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。 

 お諮りします。 

 本会議における議決の結果、条項、字句、数字その他において整理を要するものがある場合、

その整理権を会議規則第４３号の規定によって議長に委任願います。御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小川 廣康君）  異議なしと認めます。よって、整理権は議長に委任することに決定いた

しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

○議長（小川 廣康君）  以上で、本日の議事日程は全て終了いたしました。市長から挨拶の申し

出があっておりますので、これを受けます。市長、比田勝尚喜君。 

○市長（比田勝尚喜君）  第４回対馬市議会定例会の閉会に当たりまして、一言御挨拶を申し上げ

ます。 

 本定例会におきましては、１２月５日から１１日間にわたり慎重に御審議いただき、御提案申

し上げました全ての議案について御決定賜り、厚く御礼申し上げます。 

 議決いただきました案件につきましては、市民皆様の生活と福祉の向上のため適正に事務処理

に努め、速やかに対処してまいりたいと存じます。 

 次に４件御報告を申し上げます。 

 １２月９日に一般国道３８２号大地バイパスの開通式が多くの御来賓の出席のもと盛大にとり

行われました。長年の悲願でありました本工区の完成により距離にして約１キロメートル、時間

にして約３分間短縮されます。今後、安全で快適なバイパス道路として、北部地域の方々の通勤、

通学はもとより、観光客の利便性と快適性の向上や地域経済の発展に大きく寄与するものと思わ

れます。 
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 また、式典終了後のアトラクションでは、地元、佐須奈中学校の２年、３年の生徒さんによる

棹崎怒涛太鼓も披露され、開通に花を添えていただきました。 

 次に、１０日、対馬市交流センターにおきまして、「対馬学フォーラム２０１７」を開催いた

しました。このイベントは、対馬に関する研究や実践の成果を市民、関係団体、当該の研究者や

学生とともに分かち合い、対馬の文化と環境の保全、地域振興等につなげるため、平成２６年度

から毎年開催しているものです。 

 今年度は、遠くはインドから、国内外約１００名の研究者と学生が来島し、多岐にわたる研究

発表が行われました。 

 島内からは厳原北小、久田小、豊小、東部中、上対馬高等学校、対馬高等学校によるふるさと

対馬に関する学習成果の発表が行われました。寒気を吹き飛ばす子供たちの元気あふれる発表か

らは、ふるさと対馬に対する愛着や誇りを感じ取ることができ、いたく感激した次第であります。 

 日ごろから、子供たちは対馬の魅力や課題を学び、未来のふるさと対馬のあるべき姿について

さまざまな角度から思いめぐらせていることを知り、将来を担う子供たちの育成にさらに力を注

がなければならないと気持ちを新たにいたしました。 

 また、郷土学習はＵターン意識を高める効果がある一方で、対馬の強みを生かした魅力ある仕

事づくりが課題であるとの報告がありました。 

 そうした課題についても毎年多数来島いただく大学の研究者や学生と連携しながら、課題解決

に立ち向かっていきたいと考えております。 

 次に火災予防についてでございますが、本年、これまでに２５件、昨年の２倍以上の火災が発

生しており、１１月末からは建物火災が多発している状況でございます。 

 これから更に空気が乾燥し、年末年始を迎えるに当たり、何かと火を使う機会も多くなります

ので、市民の皆様にはなお一層火の用心を心がけていただきますようお願いいたします。 

 終わりに、１０月中旬以降まとまった雨が降らず、このままの状況が続きますと水道水の供給

に影響を及ぼすことが想定されるため、本日、１５日水道局に渇水対策室を設置し、節水、広報

等の施策を行うことといたしました。 

 年末年始は水道利用量の増加が予想される中、市民の皆様方には御迷惑をおかけいたしますが、

節水について、御理解と御協力をお願いいたします。 

 以上、報告でございます。 

 さて、新年の行事でございますが、１月３日に成人式、５日には消防出初式を予定しておりま

す。議員の皆様には新年早々御多忙のこととは存じますが、御出席いただき、新成人、消防団員

への激励を賜わりますようお願いいたします。 

 最後になりますが、議員皆様を初め市民皆様方の御健勝と来る新年が皆様方にとりまして希望
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にあふれた飛躍の年となりますよう御祈念申し上げ、本定例会閉会の挨拶といたします。ありが

とうございました。 

○議長（小川 廣康君）  閉会に当たり一言御挨拶申し上げます。 

 平成２９年第４回定例会は、議案全般にわたり熱心に御審議していただきました。ここに滞り

なく閉会の運びとなりました。議員各位はもとより、市長以下、市幹部の方々の御協力に対し、

心からお礼を申し上げます。 

 また、審議の中で出ました貴重な意見や指摘事項等につきましては、今後の行政運営に生かさ

れることを期待をいたします。 

 さて、今年も残すところあとわずかとなりましたが、今年の大きな出来事として、対馬市の悲

願でありました国境離島新法が施行され、現状からの脱却の特効薬をいただいたところであり、

まさに対馬に追い風が吹いているところであります。 

 航空運賃等の低廉化等により新法を実感しているところでありますが、比田勝市長とスクラム

を組み、知恵と汗を出して、さらなる新法活用事業展開により、国境の島対馬を活性化させるた

め、対馬独自の施策を行わなければならないと考えております。 

 また、議会におきましては、議会の最高規範となる議会基本条例を制定いたしました。これに

のっとり、市民の目線に立った議会活動を行い、市民の負託に応えるとともに、より市民に開か

れた透明性の高い議会を目指し、議会改革に取り組みたいと考えております。 

 終わりになりましたが、皆様におかれましては、これから年の瀬に向けて慌ただしい毎日を過

ごされることと思いますが、くれぐれも健康に留意され、御家族そろって健やかな新年を迎えら

れますことを祈念し、閉会の挨拶といたします。 

 会議を閉じます。 

 平成２９年第４回対馬市議会定例会を閉会いたします。お疲れさまでございました。 

午前11時46分閉会 

癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘 
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   会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

                  議  長 小川 廣康 

                  署名議員 山本 輝昭 

                  署名議員 波田 政和 
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   会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

                  議  長 

                  署名議員 

                  署名議員 

 



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.6
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
    /00
    /GC-Special-Character
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages false
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages false
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.76
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages false
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages false
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.76
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages false
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages false
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects true
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile (None)
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<


    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e55464e1a65876863768467e5770b548c62535370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200036002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc666e901a554652d965874ef6768467e5770b548c52175370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200036002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>



    /HUN <>
    /ITA (Utilizzare queste impostazioni per creare documenti Adobe PDF adatti per visualizzare e stampare documenti aziendali in modo affidabile. I documenti PDF creati possono essere aperti con Acrobat e Adobe Reader 6.0 e versioni successive.)
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020be44c988b2c8c2a40020bb38c11cb97c0020c548c815c801c73cb85c0020bcf4ace00020c778c1c4d558b2940020b3700020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200036002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken waarmee zakelijke documenten betrouwbaar kunnen worden weergegeven en afgedrukt. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 6.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>


    /SKY <>

    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>

    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents suitable for reliable viewing and printing of business documents.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 6.0 and later.)
    /JPN <>
  >>
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


